

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante 1'50 pesetas al mes. —
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Año, 19 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INGRESOS MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUERO 181)

En la redacción y Admón., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO DIRECTO FIJOY DECENAL ENTRE LOS PUERTOS DE ALICANTE Y ARGEL



Por el magnífico vapor de gran marcha
SITGES HERMANOS

Saldrá de Alicante para Argel los días 5,
15 y 25 de cada mes, á las doce del día, ha-
ciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.
Admite carga y pasaje en sus lujosas y es-
paciosas cámaras.

Para más informes, dirigirse á su consig-
natarío en esta plaza, D. J. Salina Sempere,
plaza de Isabel II, núm. 11.

SERVICIO SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y ORAN



El vapor español NUEVO CORREO DE
ALICANTE; saldrá para Orán, directo todos
los martes.

De Orán para Alicante todos los viernes.
Para fletes y demás informes, dirigirse á
su armador y consignatario en esta plaza,
D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II,
número 11.

Meeting revisionista

Anteanoche celebróse en el Teatro Circo
Alicantino, el anunciado meeting revisioni-
sta. Hubo mucha concurrencia sobre todo
de republicanos; nosotros no sabemos cómo
expresar el efecto que nos produjo aquel re-
cinto, nos faltan palabras y tememos no
acertar. Conténtese el lector con saber que
el pueblo respondió al llamamiento de la
comisión organizadora acudiendo al teatro
y que la mujer brilló con su presencia
el acto. Allí estaban tranquilas sin miedo á
los demagogos que les pintó la maledicencia
como enemigos declarados del orden social,
como enemigos de la familia, á la que des-
unen y perturban como elementos abonados
de destrucción y pasiones mal sanas. Y
bien, ellas podrán decir que todo eso es fic-
ción y que los republicanos son patriotas,
dignos y defienden la buena causa, sin exa-
geraciones y despiantes.

Presidió el antiguo y consecuente libre-
pensador y republicano D. Enrique Chamina-
de, que vino desde Villena donde reside,
quien en breve discurso explicó el objeto de
la reunión, y pronunció frases lisonjeras de
bienvenida dedicadas al ilustrado periodista
D. Alejandro Lerroux, campeón incansable
de la razón y la justicia. Concedió la pa-
labra al ciudadano Emeterio Jover que
actuaba de secretario, para que diese lectu-
ra, como así lo hizo con entonación apro-
piada de las cartas de adhesión al acto, de
los Sres. D. Augusto Manzano, D. Vicente
E. Miquel y D. Francisco Serrano Sempere,
cuyos documentos copiamos á continua-
ción:

La Pu. ta 1.º Septiembre de 1899.
Señor Presidente de la Comisión organiza-
dora del meeting revisionista:

Mi distinguido correligionario: La impe-
riosa necesidad de salir para Extremadura,
me impide detenerme para asistir á vuestra
reunión, y unir mi voz á la vuestra para pro-
testar contra los salvajes atentados cometidos
en Montjuich por una policía que se goza
en la tortura, como el Santo oficio en
tiempo de Felipe II.

Fuimos los primeros en protestar los re-

publicanos progresistas en Madrid, presi-
didos por nuestro ilustre jefe Doctor Es-
querdo, asistiendo á una manifestación; pero
fuimos también los primeros en comprender
que toda protesta, toda reclamación contra
la ilegalidad, la injusticia y la barbarie, se-
rían inútiles, porque la monarquía y sus
señores, reconocen como base para su subsis-
tencia, lo anormal, lo injusto, y la desigual-
dad.

Derecho y monarquía son términos in-
competibles. Por esto, vuestra generosa ini-
ciativa, lo mismo que la de mi cariñoso y
valiente amigo Alejandro Lerroux, promo-
vedor de todos los meeting revisionistas, se
estrellará siempre contra los organismos de
la monarquía, y la revisión no producirá
efecto alguno.

Así como están escritos en la constitu-
ción los derechos individuales, el matrimo-
nio civil, el sufragio etc. y ninguna de estas
libertades se practica con sinceridad, sino
que se antepone el poder al derecho y la
Iglesia al Estado, hay una reciente ley de
revisión promulgada por el Gobierno teocrá-
tico que nos rige para aparentar ante la faz
del país, su espíritu de justicia. Pero si os
fijáis en ella, veréis que se somete la revisi-
ón á los tribunales militares, es decir á los
mismos que fallaron el proceso; cuando la
razón exigía que fuese el Tribunal Supremo
el competente, como garantía de imparciali-
dad.

Si tratáis, pues, de obtener con este mee-
ting, una reparación para las víctimas de
Montjuich, os sucederá lo que á los republi-
canos que esperan traer la república desde
los escaños del Congreso, os sucederá lo que
á los comerciantes industriales y agriculto-
res que esperan regenerar el país con el de-
recho de petición.

Nada conseguireis los unos ni los otros.
Solo hay un medio, el único para que
injusticia, castigar traidores y regenerar
nuestra patria; la revolución, proclamada,
por el Presidente del Consejo, por Maura,
por Romero Robledo, y sostenida hoy por
el partido á que me honro pertenecer, como
la sostuvo y proclamó el gran Ruiz Zorrilla.

En la vida social como en la naturaleza
no es posible vivir en una comarca viciada,
sin el enérgico procedimiento de la desin-
fección.

Unámonos todos para desinfectar, y rena-
cerá con la República, el derecho.

Aprovecho esta ocasión para ofreceros de
usted afectísimo correligionario y amigo,
Augusto Manzano.

A la juventud republicana de Alicante

Al levantar vuestra inspirada voz, protes-
tando enérgicamente contra las infamias de
Montjuich, os aplaude el genio de la civili-
zación, que os anuncia el porvenir glorioso
de los pueblos; pero escañad, queridísimos
correligionarios; si queréis ser dignos del de-
recho y de la justicia, pensad en la hora so-
lemne de las grandes reivindicaciones de la
patria y no vacileis en sacrificaros por el
triunfo de la libertad y de la república.

Los martirios de Montjuich, no son un
acontecimiento sesacional en los viejos or-
ganismos de la monarquía; son un detalle
nada más en la negra historia del despotis-
mo, como fueron un detalle las hogueras de
la inquisición, las matanzas de San Bartole-
mé, las torturas de la Bastilla, las afrentas
de Santiago y de Cavite, los desastres de
Cuba y de Filipinas.

En vano se habla de regeneración; el mal
no está en las épocas, en las circunstancias,
ni en los hombres: el mal está en el mal-
mismo; la regeneración solo brillará en el
horizonte de nuestros destinos, al clarear la
aurora sacrosanta de la revolución.

¿Creéis que el juicio de Montjuich ha ter-
minado? ¿Qué locura! ¿No considerais los hor-
ribles martirios de la sociedad esclavizada?
¿No considerais que la perversidad del gobier-
no ante la indignación del mundo, es la per-
sistencia infame de ese juicio de Montjuich
que pide venganza?

¿Queréis justicia? Pues bien, ¡buscadla!
Salud y República.

Vicente E. Miquel

SPresidente de la Juventud Republicana de Alicante.

Alicante.

Ciudadano presidente y estimado correli-
gionario: Motivos de salud me impiden
asir al acto grandioso de esta noche, que
señala una fecha memorable en la causa de
la justicia, para esa nobilísima ciudad y
país, la cual guardo exclusivamente todas
mis simpatías.

Grande es mi pesar, como grande es el
repor que guardo en lo más profundo de
mi corazón contra aquellos inquisidores que
la motivan; la revisión del infame proceso
de Montjuich, la considero necesaria para la
tranquilidad de nuestra patria desgraciada
y para conservar el prestigio de la justicia
que administra en España; sin la revisi-
ón, Dios sabe hasta donde llegaría la
audacia criminal de los atormentado-
res.

Lo existen en nuestro diccionario, pala-
bras apropiadas para calificar cual se mere-
cen, esos actos miserables que son inmensa-
mente brutales y que deshonran a la nación
qu los lleva á cabo, si no llega el saludable
esermiento...

Formosos... los he presenciado en Fili-
pinas, de cuyas islas llegué hace poco, y
ahí repercuten en mi alma los ayes desgarrados
de dolor que lanzaban millares de
víctimas, sumidas en la más espantosa esclavi-
tud, gracias al funesto poder de las órde-
nes religiosas, poder hermanado con los de-
sesos de esos dos partidos políticos que tur-
naban con sistemática exactitud, para arro-
jarnos á los pies de la nación americana, que
pioteó á su antojo la dignidad y la honra
nacional...

Todas nuestras desgracias, las debemos á
los frailes... ellos en Filipinas eran los señores
feudales... las hijas hermosas de aquella
partida del Quijote... el blanco constante
de los brutales apetitos de los frailes... se
apoderaban á su antojo de la hacienda del
indio... deshonraban á sus mujeres y si al-
gunos desgraciados, se atrevían á protestar
siquiera fuese en voz baja, no tardaban en
verse encarcelados... y allí... en la tenebrosa
obscuridad de una mazmorra inmundada...
funcionaban los martirios... se machacaban
las carnes despiadadamente... se quemaba
el cuerpo de aquellos infelices y entre cua-
tro paredes quedaban sepultados y en el
misterio, los cadáveres que amontonaban la
infamia y el crimen...

Eso le debemos á los predicadores de un
dogma tan absurdo... como criminal... eso le
debemos á la leyenda de la cruz... sangre...
infamias... crímenes á millares... y todo esto
enuelto entre las llamas del incendio, que
arrasan millares de hogares antes felices y
los convierten en montones informes de ru-
inas y escombros... ríos de lágrimas y lagu-
nas de sangre... eso he visto en Filipinas... y
de eso protesto ante la humanidad, como
español y como hombre honrado...

Protesto enérgicamente de los tormentos
inquisitoriales del castillo de Montjuich y
así como en Francia existe la guillotina
para castigar los grandes delitos, España
debe igualmente fabricar otro aparato que
sirva para nuestra nación... esa fabricación
le corresponde al pueblo... á ese pueblo
oprimido por las vejaciones de los gran-
des... á ese pueblo que sufre en silencio to-
dos los tormentos y en fin, á ese pueblo co-
rresponde levantar este grandioso apa-
rato.

La barricada.

Ese es el emblema que brilla refulgente
en el sol de la justicia... esa es la única y
posible redención del español oprimido...

Españoles; ¡Abajo los jesuitas! ¡Mueran
los frailes! ¡Viva España! pero honra-
da... sin dogmas absurdos... sin tormentos; y
sin inquisidores...

Es de usted afectísimo atento y seguro
S. Q. B. S. M.,
Francisco Serrano Sempere.

Campo de Elche 3 de Septiembre 1899.

Terminada la lectura de las cartas de
adhesión cuyos autores fueron aplaudi-
dos, así como el Presidente y el Sr. Jover,
comenzaron los discursos.

Pujalte, obrero socialista los inició, que
pronunció un buen discurso condenando las

infamias de Montjuich y á los gobiernos que
las han tolerado; dijo que el obrero conocía
bien la triste situación por que este atravie-
sa y se dolió del estado actual del país.

El ciudadano Pujalte estuvo en su corta,
pero discreta y oportuna oración, sumamen-
te feliz é inspirado por lo que mereció pláce-
mes del auditorio.

Después se levantó á hacer uso de la pa-
labra el director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA,
nuestro muy querido amigo D. Rafael Sevi-
la, que habiando del acto que se estaba cele-
brando lo calificó de grandioso, el cual dijo
se asociaba el pueblo alicantino, aunque ya
sabía de antemano que la revisión del pro-
ceso de Montjuich no la concedería el go-
bierno de la monarquía, y con el entusias-
mo del partidario y el fuego del tribuno,
analizó á la democracia y la República for-
ma de gobierno la mejor para España y que
es la que la llevaría á cabo la revisión.

Recordó é hizo constar, que era republi-
cano progresista revolucionario y que su
ilustre jefe Doctor Esquerdo fué de los pri-
meros en pedir la revisión del proceso de
Montjuich, cuando hablar de esto era arries-
gado, concurriendo además á una manifesta-
ción de protesta por la conducta desatenta-
da de los sicarios del gobierno, que socolor
de perseguir delinquentes por la comisión
del delito de la calle de Cambios de Barce-
lona realizaban venganzas personales y atro-
pellaban á los buenos ciudadanos de ideas
avanzadas. Aseguró los días de este régimen
caduco y desprestigiado están contados;
condenó la reacción é hizo la apología de
la democracia afirmando que el pueblo espa-
ñol llegará á ser por la libertad uno de los
pueblos más felices é inteligentes de la tie-
rra. Y por consecuencia, la revolución se
hará y será incontrastable, porque nada pue-
den, nada, contra estos grandes movimientos
populares los conjuros neo-católicos.

El Sr. Sevilla se ocupó de la importancia
de aquel acto organizado por modestos hi-
jos del pueblo á los que citó, así como al in-
fatigable propagandista el Sr. Lerroux que
ha recorrido España pidiendo la revisión
del proceso de Montjuich y haciendo prosé-
litos en ese sentido.

Recordamos que dedicó frases de cortesía
y salutación á la mujer, y á los hijos del
pueblo, y que analizó la tremenda crisis
por que atraviesa España perdiendo su podo-
río colonial y actuando la Inquisición como
en los tiempos odiosos del absolutismo. Aho-
ra bien, decía el orador: ¿Quién será respo-
sable de esta crisis espantosa en que heridas
de paralización las instituciones, y herida
la ley fundamental de impotencia, las fuer-
zas vitales se desequilibran, la acción del
gobierno se suspende, el artificio constitu-
cional se rompe, y la sociedad abandonada
vacila sobre sus anchos cimientos?

Este gran escándalo hace necesaria una
espiación; pero para conseguirla cree é que
se debe marchar unidos y disciplinados los
combatientes, no en desorden, no al acaso,
porque yendo así, este estado de cosas du-
rará para oprobio de los buenos. El efecto
de este discurso fué indescriptible.

Hé aquí lo que dice La Correspondencia
de Alicante de anoche reseñando el acto:

“Se concede la palabra á D. Rafael Sevi-
la, que es saludado con aplausos al ocupar
la tribuna.

El director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA
dice que no se siente emocionado al hablar,
pues vá á cumplir un sagrado deber.

Refiere el tenebroso proceso de Montjuich
que califica de crimen social y de monstro-
so, la conducta del gobierno con aquellos
desdichados. Protesta con indignación, en
nombre de la humanidad, de las infamias
cometidas. Dice que el pueblo alicantino
como es libre, es justo y pide justicia.
Anuncia que los iniciadores del meeting
para pedir la revisión, son obreros os-
curos como Antonio Aragonés, Jaime
Colomina y otros. Como alicantino, salda
en nombre del pueblo, á D. Alejandro Ler-
roux. Después se extiende en consideracio-
nes atacando á los que colocan el Corazón
de Jesús en las fachadas de las casas, á los
reunidos en el Congreso Católico de Bur-
gos, á los reaccionarios; defiende el libera-
lismo, la República y la revisión del triste.

proceso de Montjuich. (Mausos.)

En nombre del núcleo germinal do en el acto por una comisión, tobra el Sr. González: excusa su intento en hablar careciendo de las dotas de orador con la sobra de corazón. Es necesario llegar hasta el fin cueste lo que cueste, y hacer justicia caiga el que caiga, sino por amor á la justicia, sino por la indignación que en las almas nobles producen los crímenes como este infames al menos por egoísmo sentimiento del que no están desposeídas ni aún las almas más ruines. Pone de relieve las dificultades con que se ha de tropezar por ser una lucha contra la reacción, por no poder contar para nada con un gobierno que más que gobierno es un cadáver, con unos gobernantes con compromisos con los verdaderos culpables. Abrega la seguridad de que á la revisión no se llegará mientras el pueblo infamado, ultrajado y explotado no derribe lo existente el castillo barcelonés y los cimientos del trono. Termina ofreciendo el concurso de los núcleos de Germinal á todos los hombres honrados: Germinal estará siempre al lado de ellos si hoy pidiendo justicia, mañana tomándosela por su propia mano, si hoy protestando en pacífico meeting cuando quieran en las barricadas.

Los aplausos repetidos y prolongados, que oyó el orador demostraron que logró interesar el ánimo de los oyentes. Enseguida habló D. José María López Campello, pronunciando un elocuente discurso que mereció los aplausos de los concurrentes.

Calificó de cobarde y antipatriótica la conducta de los que permanecen cruzados de brazos en los actuales momentos.

Dijo que la campaña revisionista, si bien es obra impresional y generosa, es una obra nacional; es la campaña de la honradez y de la justa rehabilitación.

Fustigó con duras frases á los políticos y á la reacción, expresando su creencia de que los pálidos fantasmas de las víctimas de Montjuich, no turbarán el placido sueño de aquellos.

Luego hizo uso de la palabra D. José Guardiola Ortiz, de la fusión republicana, que fué interrumpido desde la grada, promoviéndose un pequeño tumulto. Restablecido el orden, el orador reanudó su discurso de tonos enérgicos, proclamando la revolución á todo trance, para redimir á España, por lo que mereció el aplauso del auditorio. Dijo que no tenía fé en conseguir la revisión del proceso de Montjuich que calificó de iniquidad. Habló de la concentración democrática calificándola duramente, pues los republicanos no podemos ir con los fracasados monárquicos á redimir la patria.

Con especial satisfacción oíamos al orador y nos adheríamos á sus frases que sintetizan nuestras aspiraciones. Precisamente fué nuestro ilustre Jefe Doctor Esquerdo el que en un artículo notabilísimo publicado en *El Progreso* el 26 de Febrero de este año, decía «que los monárquicos á un lado y á otro los republicanos»; y que entre ambos partidos existe un valladar infranqueable.

Aseguida nuestro querido amigo é ilustrado colega D. Alejandro Lerroux, levantóse á hacer uso de la palabra, siendo saludado con estruendosa salva de aplausos por el público.

Legítima y muy legítima es la fama que ha sabido conquistarse el Sr. Lerroux en donde ha dejado oír su hermosa palabra.

Sentimos no poder dar á conocer íntegro su elocuente discurso que electrizó al auditorio, y le felicitamos como le felicitó y aplaudió éste calurosamente. No hubo en la catilinaria del fogoso orador una palabra ociosa cuando fustigó á los mandarines, ni un concepto que no fuese encaminado á poner en claro el tenebroso proceso de la calle de Cambios de Barcelona.

Lerroux escogió como tema de su discurso la demostración de que no solo fueron inocentes del crimen de Cambios Nuevos los anarquistas martirizados y condenados, sino que los autores de aquel atentado no pudieron ser otros que los interesados en atajar y destruir el desarrollo de las ideas revolucionarias, esto es, los jesuitas.

Lo demostró con argumentos convincentes é hizo una descripción conmovedora de tormentos aplicados en Montjuich.

Con este motivo aludió á la tragedia que se desarrolló hace años en término de Novelda, donde sucumbieron honrados y valientes republicanos, fustigando fieramente al autor de aquel crimen al que llamó asesino repetidas veces.

Deploró el orador que los partidos republicanos no tengan existencia real y trató este asunto de un modo impersonal, rechazando toda idea de ejercer en aquel acto de fiscal contra los prohombres republicanos á quienes tributó un homenaje de respeto.

En concepto del orador los partidos republicanos tienen una vida aparente y poco próspera porque viven divorciados del pueblo y abogó por la necesidad de que se abran los programas á las ideas nuevas, preocupándose ante todo del programa económico.

Sobre este particular discurrió extensamente manifestándose radical en las ideas y en los procedimientos.

España entera es un Montjuich. En Málaga tenéis un Gómez que emula las glorias del cabo Botas, en Valencia tenéis otro Gómez y aquí otro que no quiero nombrar por no manchar mis labios.

Añade que desde hace tiempo rueda España por una fatal pendiente, y que todos los Gobiernos llevan en el corazón un jesuita. (Estruendosos aplausos.)

No está nos conformes con su opinión de que los partidos republicanos viven divorciados del pueblo, pero no por eso negamos que hay mucho que hacer, para que los republicanos se atraigan al pueblo, por completo. Nosotros somos de los que creemos que la unión sin abdicaciones ni olvido de programas no debe hacerse solamente para destruir, sino para consolidar.

El Sr. Lerroux cautivó durante cuarenta minutos con su palabra elocuente á la concurrencia, condenando los vicios y crímenes de estas situaciones desprestigiadas; defendió al obrero; afirmó que á pesar de todas las discordancias, existe la unidad social, y es producto de leyes generales que se fundan en la naturaleza humana. En la revolución confía, no en los procedimientos legales, para obtener justicia. A la fuerza se repete con la fuerza. Esto dice que es lo lógico. Ahora bien: fue a del buen sentido y de la lógica la inteligencia del hombre no produce más que sueños vanaquereates, imágenes fantásticas, sombras y delirios.

Lerroux terminó con un periodo de gran energía recomendando la unión tácita de los republicanos, sin confusiones perniciosas y exortando al pueblo para que se disponga á escoger en esta disyuntiva: morir ó matar.

El meeting revisionista terminó á las doce de la noche en medio del mayor orden, y dejando demostrado una vez más, que los partidos avanzados saben cumplir con su deber y defender lo justo; hacerse solidarios de lo digno y loable.

A propuesta del Sr. Lerroux se colocó una bandeja á la puerta de salida del Teatro-Circo para que los concurrentes depositaran su óbolo para las familias necesitadas de los procesados de Montjuich, y se recaudaron por este procedimiento una suma de 75 céntimos de que se hizo cargo la comisión organizadora para darles su correspondiente aplicación.

NOTAS Y NOTITAS

Fenómenos luminosos

Obtenidos por el empleo de los comprimidos eléctricos.

Un descubrimiento llamado á revolucionar el mundo del alumbrado, es el que consiste en asimilar el petróleo á la electricidad.—Por el empleo de los comprimidos eléctricos, el petróleo se metamorfosea en fluido eléctrico y adquiere un maravilloso poder alumbrante. Todas las lámparas de petróleo son utilizables sin tener que sufrir transformación ninguna. Se suprime el escape de aceite y el humo; el procedimiento es limpio, cómodo y sin peligro. Cada caja contiene la provisión para un mes de alumbrado con un gasto de cuatro centavos por noche.

Para recibir, franco, los comprimidos, basta mandar á M. Veluet, 13, Passage des Soupirs, París. Por 1 Caja 1 fr. 70, 2 Cajas 2 fr. 50 4 Cajas: 4 fr. 25.

El modo de empleo va con cada expedición.

Campaña contra el corsé

En Francia algunas celebridades médicas prosiguen activamente una campaña contra el corsé, ese armatoste tan preconizado por las mujeres, con objeto de lograr un taller esbelto, aún en detrimento de la salud.

Uno de los aludidos médicos pretende haber hallado en los cuadros de Cranach y de Alberto Durero la prueba de que las mujeres de aquel tiempo no conocían el corsé, teniendo todas la espalda arqueada y la actitud de esclavas inclinadas ante el hombre, su dueño y señor.

La mujer, pues, dice el doctor, debe al corsé el tener la espalda parecida ó igual á la del hombre.

Billetes falsos

Dice un colega de la capital de Cataluña: «Circular en abundancia en Barcelona bi-

letes del Banco de España falsos; son de 50 pesetas y de la emisión de 2 de Enero de 1896, que lleva el busto de Jovellanos.

La falsificación es de las más perfectas que hemos visto, y se necesita mucha costumbre en el manejo de billetes ó bastante pericia para distinguirlos, la que hace tanto más grave el hecho y mayor y más urgente la necesidad de que el Banco de España se apresure á retirar de la circulación la emisión que ha sido falsificada.

Los caracteres más salientes que distinguen los billetes falsos de los legítimos, aparte el conjunto, que siempre lo extraña el que tiene mucha costumbre de manejarlos, son los siguientes:

La numeración en tinta roja es más imperfecta y sucia en los falsos que en los legítimos; el medallón transparente, que en los legítimos deja ver claramente una cabeza clásica traza, en los falsos apenas se da idea de dibujo alguno, y por último, el fondo medallón de lado derecho del dorso del billete, que en los legítimos tiene una suave gradación en la sombra que va de menos á más de abajo á arriba y de izquierda á derecha, conservando siempre limpias y sueltas las líneas del grabado en acero; en los falsos la transición de la sombra de menos á más brusca, y en la parte superior del fondo del medallón citado las líneas del grabado pierden la limpieza y se confunden hasta constituir una mancha.

Insistimos en que la falsificación es de las más perfectas que hemos visto, y damos de la voz de alarma al público, que fácilmente puede ser engañado por el gran parecido de los billetes falsos con los legítimos, engaño tanto más fácil cuanto que los billetes legítimos de la emisión de que hablamos son de lo más mal hecho y de lo más imperfecto que el Banco de España ha puesto en circulación.

CORREO DE MADRID

3 Septiembre 1899.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA. —Alicante.

Muy señor mío: En Oporto ayer no hubo ninguna invasión ni defunción.

El próximo martes marchará Silvela á San Sebastián.

Dato solo llevará á la apertura de las Cámaras, las reformas sociales.

Créese que las reformas provincial y municipal se discuten largamente.

Un importante ministerial asegura que el gobierno se presentará á las Cortes como está constituido para plantear allí la cuestión política.

Entonces saldrán los ministros que no son silvelistas.

El Sr. Gómez Imaz ha desmentido que haya sufrido averías el acorazado «Carlos V», pues sólo se trata de ligeros desperfectos del timón.

Dato llevará á la apertura de las Cortes el plan de reformas sociales.

Creo el ministro de la Gobernación que las leyes municipal y provincial serán largamente discutidas.

El Tribunal Supremo no ha podido examinar la cuestión de competencia de jurisdicción en el asunto de los redactores del «El Nacional», Sres. Urquía y Escamilla, porque el capitán general de Madrid no le ha remitido aun los autos.

El Supremo los ha vuelto á pedir.

Dicen de San Sebastián que la comisión de alcaldes de las riberas del Nervión salen hoy para Zaldívar á fin de hablar con Villaverde.

Moret marchó á Vitoria.

El lunes marchará á Holanda el señor Canalejas.

Según las noticias oficiales, no ha ocurrido ningún nuevo caso de peste.

El Corresponsal.

TORETES

Corrida de novillos á beneficio del hospital (en construcción) del Niño Jesús.

¡Oh jóvenes amables que en vuestros tiernos años al templo de Guerrita dirigis vuestros pasos! A ver como esta tarde lucireis nuestro garbo y eclipsareis las glorias de Montes y Delgado. Toread con guapeza, tened los pies parados, no penseis en el Hule, pensad en los aplausos que prodigaros debe el pueblo soberano siquiera por el móvil caritativo y santo

que os guía en la corrida que habeis organizado.

¡Oye ya los toreros! ¡ele los mozos guapos! ¡A la plaza! ¡A la plaza! que van á dar las cuatro.

Aliso nar la gata por la Mezquita vimos la entrada floja; pero unos niños que eran lo que se llama canela fina.

Tres capullitos de rosa ocupan la presidencia y al momento la cuadrilla en el ruedo se presenta. El público la saluda con una ovación inmensa y en su puesto los peones y la gente caballera suenan clarín y atabales se abre del toril la puerta y el primero de la lista boyante pisa la arena.

Era un torete negro listón, bravillo, que acudía con voluntad y muy propósito para la juerguecita.

Tomó, si señor, tomó dos varas de Julio Pórcel cuyo potente brazo castigó el atrevimiento de la fiera con un rasguño. César y Cid mojaron tambien aunque de refilón y al sonar los clarines par ael cambio de suerte se retiraron los de *cuapa* recibiendo aplausos.

Entre Perona y Celdrán le colgaron al becerro tras de algunas *fastiguitus* dos pares, ó dos y medio.

Pérez coje los avics y aquí principian los lios.

Brinda ante la presidencia con muchísima elocuencia.

Y se dirige á matar con cautela regular.

No lo pudo conseguir despues de mucho sufrir

Le dirigen un aviso y aumenta su compromiso.

Vuelve el clarín á sonar y el público á bostezar.

Y para fin de jornada muere el toro á mano airada.

El Sr. de Pérez se equivocó. No bastan el deseo y la afición para salir airoso en esa clase de compromisos. Es necesario tener algunos conocimientos taurinos y hay que confesar que Pérez carece de ellos en absoluto por más que no le falte buena voluntad.

Berrendo en colorado era el segundo torete que apareció en el ruedo y los chicos lo saludaron con varios lances de capa de todos los sistemas desconocidos.

Tropezó cuatro veces con los chendarmes que estuvieron voluntarios saliendo á los medios.

Pérez pretendía volver por su negra honorilla pero el público le salía al encuentro ovacionándole.

Adornado el morucho por Minguilló y Ugarte con medios pares en toda la redondez de su cuerpo pasa á manos del Sr. Rojas que tampoco las tenía todas consigo; logrando tras de no pocos acosones y apuros y despues de recibir los dos avisos pinchar en hueso y propinar al de Flores una estoada á la izquierda, ¡Trau! que acabó con el torete.

Tercero: retinto, salió con pié que le pararon sus propias carreras y algunos capotazos. Los caballeros acosando al burel con valentía solo de refilón pudieron tentarle la pelleja marrando tambien alguna que otra vez.

El *Ecijanite* que actuaba de apuntador cuarteó un par de banderillas de lujo y al repetir la suerte solo prendió un palillo.

Los demás muchachos apenas lograron llegar á jurisdicción.

Desde el primer torete se distinguió entre los peones el joven Sr. Celdrán y á petición del público se encargó de finiquitar al becerro.

No empezó su faena del todo mal. Dió algunos pares bastante aceptables y sobre todo se arribaba. Poco afortunado al herir, agarró despues de algunos pinchazos una estoada que hizo doblar al bicho y que valió al matador la oreja del animal.

Y sale el cuarto y último de los de muere.

Fabrica de Somniers y tod clase de telas metálicas
de **Salvador Gosalbez** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.---Canas muebles, objetos de capricho.---
Depósito de vidrios planos.

te. Berrendo en negro, bonito y regularcillo de onerna.

Poco atento con los picadores, solía narse en cuanto lo citaban á pelea y sin nada de particular en este tercio más que un picotazo de César. Se pasó á banderillas despidiéndose de la presidencia y del público la gente montada, que al retirarse oyó palmas merecidas.

Los palitroqueros empleando varios sistemas y especialmente el de la casualidad dejaron algunos rehiletes pegados al becerro y sonó el clarín para la suerte magna.

El Sr. Rojas hubo de ceder los trastos al joven Ugarte que los solicitó y le fueron otorgados y se encaró éste con el torete pasándolo con desconfianza y pinchándole de cualquier manera por falta de espejuelos.

Los bárbaros del norte invadieron la arena y dieron al becerro la puñalá suprema.

Resúmen: La presidencia, ejercida admirablemente por las señoritas doña Natividad Escoto y doña Celia y Catalina García.

La improvisada cuadrilla con muy laudables deseos, dignos de mejor suerte; pero nada más, si bien

Debemos felicitar á la gente de á caballo ¡Como que es de la madera de Cides y Liberatos!

Los toretes manejables y la entrada ya hemos dicho que no respondió al noble objeto de la becerrada y á los esfuerzos de sus iniciadores.

Revolcón.

VARIAS NOTICIAS

TRENES BARA TOS

Con motivo de la feria y tres corridas de toros que han de celebrarse en Murcia los dias 7, 8 y 10 de Septiembre, la empresa de los ferrocarriles Andaluces ha organizado trenes económicos durante los dias 1.º al 14, con billetes de ida y vuelta á los siguientes reducidos precios, Alicante 2.ª clase 8'70 pesetas; tercera clase 5'75 id. Santa Pola, segunda clase 7'55 y tercera clase 5'00. Almería 2.ª clase 6'25 y 3.ª clase 4'15. Crevillente 2.ª clase 5'30 y 3.ª clase 3'50. Albaterra-Catral 2.ª clase 4'35 y 3.ª clase 2'90. Callosa 2.ª clase 3'95 y 3.ª clase 2'60. Orihuela, 2.ª clase 3'35 y 3.ª clase 2'15. Beniel, 2.ª clase 2'60 y 3.ª clase 1'75. Torrevieja, 2.ª clase 7'35 y 3.ª clase 4'80. Rojas-Benijofar, 2.ª clase 5'95 y 3.ª clase 3'95. Almoradí-Dolores, 2.ª clase 5'15 y tercera 3'40 pesetas.

El comandante de marina de esta provincia ha publicado una convocatoria para cubrir veinte plazas de aprendices artilleros de mar, vacantes en este departamento.

Ha sido declarada decierta por falta de licitadores la subasta de conservación ordinaria y extraordinaria de la carretera provincial de Alicante á San Vicente por cuyo motivo dicho acto se celebrará segunda vez el dia 12 del actual á las once de la mañana, en el palacio de la Diputación:

De Zaragoza ha salido para Sos, conducido por la Guardia civil, el reo Miguel Olivan Prímica, condenado á la pena de muerte por aquella Audiencia.

Hasta ahora las gestiones practicadas para conseguir el indulto han resultado esteriles.

MOLISMINI

Infalibre quita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava. Alicante.

El dia 30 de los corrientes se celebrarán en el Gobierno civil de esta provincia las subastas de los acopios del proyecto redactado en el año económico último, para la conservación de las carreteras de Jativa á Alicante, de Silla á idem y de Ocaña á idem.

Se encuentra ya restablecido de la indisposición que anteaer sufrió el dignísimo gobernador civil de esta provincia D. Hipólito Casas.

Hoy á las doce se reunirá en el Ayuntamiento

to la comisión municipal de Festividades, con objeto de tratar de asuntos de importancia.

También se reunirá á las once la comisión especial de Sanidad, con objeto de tomar acuerdos contra la peste bubónica.

Ha marchado á Avila, el que fué administrador de Hacienda de esta provincia D. Jose Rosell.

Según nuestras noticias, se trata de celebrar una becerrada en la plaza de Toros, á puerta cerrada, siendo los lidiadores varios conocidos aficionados y algunos chicos de la prensa, figurando como directores de la misma, dos conocidos revisteros de esta localidad.

Para la presente semana están designados como concejales de turno en la plaza de abastos D. Antonio Martínez Torrejón. D. Enrique Romeu y D. Juan Rubert.

Los soldados que componen el destacamento de Baler, marcharán directamente desde Barcelona á sus casas.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontraréis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

entre los puertos de

BARCELONA, DENIA Y ALICANTE

Por el magnifico y veloz vapor



INDIANA

al mando de su experto capitán D. Bartolomé Marco.

De BARCELNA para Denia y Alicante, todos los sábados.

De ALICANTE directo para Barcelona, todos los martes.

Para mas informes, dirigirse á sus consignatarios, en Alicante: Guixot y Compañía, Sn Fernando, 19. En Barcelona: López, Stjes y Basart (S. en C.), Paseo Isabel II, 1, bajos.

Línea Conseil

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

NANTES, LA-ROCHELLE Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 freres Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

VAPORES DIRECTOS

ENTRE

ALICANTE Y ROUEN



EL VAPOR JEANNE A

Saldrá de este puerto para Rouen el 10 del actual.

EL VAPOR FERDINAND A

Saldrá de este puerto para Rouen el 15 del actual.

Consignatarios, Guixot y Compañía

CAFE SUIZO

Licorcs y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven los esquisitos helados y café mezcla de Moka. Puerto Rico y Caracollilo.

Espanada, 33 y Victoria, 8.

ALICANTE

Espectaculos

Todos los dias de 7 de la tarde á las doce de la noche secciones de media hora en el Cinematógrafo Mágico instalado en el salón vestibulo del Teatro Principal. Entrada de preferencia 25 céntimos. Entrada general 15 id.

ULTIMA HORA

Madrid 4 (8 n.)

Gravísimo. Reverte temores funesto desenlace.—Regreso Duran.—Gobierno ordenado información certeza bubónica Vilanova Pontevedra.

Madrid 4 (9 n.)

Reina firmada concesión carril Bocairente Muro—Silvea rotunda negativa caso Peste Vigo afirmando salud pública toda España altamente satisfactoria.

Bolsa 63'40—23'00.

ALICANTE

IMP A CARGO DE V. SOLER.

Plaza Isabel II, 15.

—Se equivoca usted, pues no sólo soy una mujer honrada, si que también creo tener talento.

—¿Y yo lo tengo ó no lo tengo?

—Con todos y según todos.

—¿Y para usted?

—Para mí reúne usted un mérito más valioso: es usted hombre de corazón. Ahora abraceme usted y deme las buenas noches; estoy muy fatigada.

Abracéla á la alemana ó á la inglesa, como quiera el lector, recibiendo en cambio un beso que, á habérmelo dado una francesa, hubiera sido por demás significativo; luego mi amiga sentóse en un rincón, y se arregló para pasar la noche.

Yo la miraba hacer, mientras discurría entre mí que era muy cierto que cuando un hombre pierde el respeto á una mujer es porque ésta quiere.

Lilá cambió dos ó tres veces de posición, se quejó suavemente, abrió de nuevo los ojos y fijándolos en mí, me dijo:

—Resueltamente creo que me hallaré más bien con la cabeza apoyada en el hombro de usted.

—Tal vez será como usted dice, repuse riéndome; pero es indudable que yo voy á estar menos cómodamente.

—¿De modo que usted se opondrá?

—¡Diantre! ni por asomo.

Mi compañera y yo estábamos frontero uno de

—¡Buenas noches, muy marcadamente subrayada, me pareció medianamente irónica.

—¡Buenas noches! repetía yo; sin embargo Dios sabe lo que puede acontecer.

¡Por la tarde me encontraba en la estación media hora antes de la salida del tren. No se si alguna vez hallaré coyuntura para demostrar mi decidimiento á los ferrocarriles todos por las atenciones que merezco á los empleados de los mismos, sin excepción, tan pronto me ven aparecer en uno de los pasillos, en los dinteles de cuyas puertas están escritas en gruesos caracteres estas palabras sacramentales:

SE PROHIBE LA ENTRADA

Fuíme á ver al jefe de la estación, y le expliqué lo que me pasaba.

—Se engaña usted, le dije al ver que se reía.

—¿De veras?

—Palabra de caballero.

—Está bien, pero durante el camino...

—No lo creo.

—No importa. Felicidades.

—Cuidado con lo que está usted diciendo; nadie desea abundante casa á un cazador,

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la *Compagnie Havraise Peninsulaire de Navigation à Vapeur* (ex-lignes Grosos.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la *Línea Louis Flornoy et Fils*, de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonnet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cetta y Marsella con los vapores de la *Compañía de Navegación Mixta* (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

CRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner
ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con las más económicas.

FABRICA. Carreteras de San Vicente, teléfono núm. 161. - DISTRIBUCION: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 48.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRECCION POR

DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLIA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13. 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público, en general, que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los queso Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA. 19

Mariano Alvares

A UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales, Rentas de educación, Rentas vitales y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Me subí á mi vagón, en el que el jefe de la estación me encerró herméticamente, suspendiendo después de la azoradera de la puertecilla un rótulo en el que estaba escrita en letras tamañas esta palabra:

RESERVADO

Cuando oí el ruido que movían los viajeros al dirigirse presurosos á tomar sitio, saqué la cabeza por la ventanilla, llamé al jefe de tren, y señalando á la señora Buljowski, que se subía á un vagón con tres vienesas y cuatro vienesas, le manifesté cuánto esperaba de su deferencia.

—¿Cuál es? me preguntó.

—La más bonita.

—Entonces la que lleva sombrero á lo moquetero.

—La misma.

—No tiene V. mal gusto.

—¿Le parece?

—¡Dianchel!

—Pues no opino yo así.

El jefe de tren me miró socarranamente y se alejó meneando la cabeza.

—Menée V. la cabeza cuanto quiera, es como

suena, le dijo, despechado de no poder dar á entender mi inocencia.

El tren se puso en marcha. Cuando llegamos á la estación de Pontoise, había cerrado la noche.

Abrieron mi puertecilla, y oí la voz del jefe de estación que decía:

—Suba usted señora, es aquí.

Tendí la mano y ayudé á mi hermosa compañera de viaje á subir los dos escalones.

—Por fin está usted ahí! dije.

—¿Le ha parecido á usted perezoso el tiempo?

—Yo lo creo, me encontraba solo.

—Pues á mí, al contrario, me ha parecido largo porque iba acompañada. Por fortuna he cerrado los ojos y he pensado en usted.

—¿Ha pensado usted en mí?

—¿Que tiene de particular? —No soy yo quien se lo atée; pero dígame usted ¿de qué modo pensaba usted en mí?

—Lo más afectuosamente que puede pensarse en una persona.

—¡Bah!

—De veras; le juro á usted que le estoy agradecida en el alma por el modo como se ha conducido usted conmigo.

—¿No se chancea usted?

—Le digo á usted la verdad pura.

—Algo es algo; pero una vez se encuentre usted en Viena ve á burlarse de mí.

V. Bernat Pla

FOTÓGRAFO

del Excmo. Ayuntamiento

Primer fotógrafo de Alicante en todos sus trabajos

Regalo al público de un retrato óptico por transparencia ó de una preciosa vista de Alicante 18 por 24 á todo aquel que se retrate en esta casa y encargue sus fotografías.

PLA

SAGASTA 62, 2.º — ALICANTE

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.